



Docente: Víctor Manuel Nery González

Alumna: Paola Pinto Pérez

Materia: Salud publica

Carrera: Enfermería

Cuatrimestre: 3

Pichucalco, chis. Julio 2020

INTRODUCCION

Es importante que la evaluación de los programas de salud permite medir los logros alcanzados, las utilidades de los mismos y en general, permite conocer la evaluación de un programa o intervención en salud si no tenemos métodos de evaluación que nos permiten ajustar las estrategias, realiza cambios, optimizar los recursos .

DESARROLLO

La evaluación permanente de las acciones y resultados alcanzados por los sistemas de salud es una de las principales expresiones de la rectoría.

Esta acción tiene una tendencia creciente en el mundo y actualmente no existe ningún país que pueda organizar seriamente su sistema de salud sin llevar a cabo.

No obstante, a pesar de que la evaluación de los sistemas sanitarios se realiza sistemáticamente desde hace por lo menos diez años, la manera de llevar a cabo ha variado significativamente en el último medio siglo. Como ejemplo, basta mencionara que en el lapso transcurrido de los cincuenta a los setenta la evaluación de los programas y servicios consistió fundamentalmente en la medición de metas sobre todo atreves de la comparación entre las acciones planeadas y realizadas consecuencias de la disfunción que tuvo el modelo de evaluación de la calidad de atención estas primeras modalidades de evaluación fueron sustituida paulatinamente por la evaluación simultanea de la estructura, los procesos y los resultados de los programas.

Esta manera de evaluar permitió acercarse por primera vez a lo que podría considerarse una evaluación integral de los sistemas sanitarios. Un poco después, al finalizar los años noventa y paralelamente a los movimientos de reforma sanitaria que ocurrieron a escala mundial, surgió el concepto de evaluación del desempeño de los sistemas de salud.

La evaluación de los sistemas de salud puede realizarse por lo menos en dos niveles.

El primero es aquel en el que se encuentran los procesos que el sistema establece en la forma de programas y servicios de salud.

El segundo se despliega a escala sistemática, es decir, en materia de grandes políticas. Se denomina evaluación de programas y servicios a la primera modalidad y evaluación del desempeño del sistema de salud a la segunda.

En general, cuando se evalúa el desempeño de los sistemas se evalúan las condiciones generales de salud que se han alcanzado de un país, la brecha sanitaria que existe entre los grupos sociales, el trato que proporciona el

sistema a sus usuarios y el grado de eficiencia alcanzado al aplicar los recursos disponibles para entender las necesidades actuales y futuras.

En los modos de evaluar cada programa y servicio y sistemas de salud ha consistido, aparentemente, en la sustitución paulatina de la evaluación de la operación de los programas por la evaluación las condiciones de salud de la población como objetivo principal de las evaluaciones.

La normativa sanitaria establece que la evaluación de los programas y servicios debe estar a cargo de instituciones académica y de investigación u organismo especializados, de carácter nacional e internacional, que cuenten con amplio reconocimiento y experiencia en la respectiva materia.

El propósito de estas evaluaciones es el de identificar los principales retos que enfrenta la marcha de los programas y servicios de salud a nivel nacional, documentar los avances de los programas de salud desplegados en el país y plantear las tareas necesarias para el fortalecimiento de las actividades de salud. Los hallazgos más relevantes de las evaluaciones se sintetizan en una serie de informes técnicos que son usados para llevar a cabo los ajustes pertinentes a cada programa, pero que además se presentan en documento que se divulgan ampliamente.

Por esta razón, además de que sus resultados permiten identificar algunos de los más importantes retos del sistema de salud.

El usos de técnicas etnográficas de recopilación de información como el caso de la observación directa y las entrevistas estructuradas y semiestructuradas.

OBJEBCTIVO

Objetivos de los trabajos, en general los artículos que aquí se presentan bordan aspectos relativos a la gestión de los programas, las calidades técnicas de la atención, la identificación de desigualdades e inequidades en salud, la eficiencia financiera de programas y servicios, y los alcances de la rectoría en materia sanitaria.

También tienen como objetivo evaluar la gestión de un programa.